

El Mineduc estableció el inicio oficial desde el miércoles 2 de marzo

Comienza retorno a clases presenciales: primeros colegios públicos y privados regresan hoy

Otros recintos retomarán sus actividades el próximo lunes o martes, pero todos coinciden en la relevancia de volver a las salas para el aprendizaje.

MANUEL HERNÁNDEZ

Con el fin del verano y de los casi dos años de pandemia con clases a distancia para miles de colegios, los establecimientos se preparan para comenzar el año académico en las aulas. Si bien el cronograma oficial del Ministerio de Educación fijó al 2 de marzo como fecha oficial para el retorno obligatorio a las aulas, distintos recintos se organizaron para partir con anterioridad.

Por ejemplo, el Colegio Profesor Huguet (Viña del Mar) empieza hoy. Luis Valdebenito, coordinador del área básica, cuenta que "generalmente comenzamos antes que el resto de los colegios porque estamos funcionando con trimestres y así tenemos vacaciones entre trimestre, pero cumpliendo las 38 semanas de clases que establece el ministerio".

Asegura que el regreso a las aulas es "esperado y estamos preparados" y detalla que el año pasado estuvieron "gratamente sorprendidos" porque "trabajamos con clases híbridas y tuvimos un gran porcentaje de alumnos presenciales, con cerca de 88%". Afirma que "los alumnos presenciales tenían el plus de compartir con sus compañeros y los docentes podían aclarar sus dudas de manera más expedita".

Además, reitera que funcionarán con aforos completos sin problemas porque tienen más del 80% de estu-

JunaeB planifica vuelta a aulas con menús típicos de cada región

Durante las clases *online*, uno de los factores preocupantes para especialistas en educación, además de la pérdida de aprendizajes, era la falta de acceso a alimentos.

De esa forma, con la vuelta a clases presenciales, la Junta Nacional de Auxilio Escolar y Becas (JunaeB) afirma que regresa con distintas novedades y mejoras en los servicios.

El director de la institución, Jaime Tohá, detalla que se van a triplicar las fiscalizaciones en el programa de alimentación, aumentarán los platos que se servirán y crecerá en \$37 mil millones el presupuesto.

"Desde el año pasado estamos trabajando en volver a lo que fue el programa de alimentación tradicional, con la comida presencial. Ya llevamos prácticamente dos años en que las cocinas no operaban con normalidad y eso significa ponerlas a punto".

Tohá dice que dispondrán distintos menús según región (por ejemplo, más salmón en el sur y frutas típicas de la zona en el norte) y además se potenciarán platillos típicos del extranjero por la gran cantidad de residentes foráneos en Chile, de la mano de reconocidos chefs (por ejemplo, se servirá con mayor frecuencia el pabellón criollo con la receta del venezolano Sumito Estévez): "Los cambios buscan que el programa tenga una mejor aceptación en las comunidades y por eso deja de ser un programa con mirada centralista y pasa a ser un programa que comienza a incorporar miradas regionales, que somos un país diverso con comida diversa".

Por eso, dice que "hemos hecho muchas mejoras en la preparación, en la calidad de los productos" y apunta a dar respuesta "al empeoramiento de los índices de salud nutricional durante la pandemia, como obesidad, aumento de sobrepeso y aumentos pequeños, pero que debemos tener cuidado, en la desnutrición".

diantes vacunados.

El Ministerio de Educación adelantó que hoy también abrirán establecimientos como el Reina Norte (Colina) y la escuela básica Mundo Palabra (Buin). Además, también comenzará el Colegio SEK

Chile (Las Condes).

El ministro Raúl Figueroa señala que "hay algunos establecimientos educacionales que comienzan sus clases presenciales durante estos días, pero la gran mayoría lo hará a partir del 2 de marzo, que



GRADUALIDAD.— Algunos recintos tuvieron clases híbridas el año pasado, pero el Mineduc estableció como obligatorio el regreso a aulas desde el 2 de marzo.

es la fecha oficial".

Según el secretario de Estado, la decisión de "poner como prioridad la reapertura de los colegios y la asistencia a clases presenciales de los estudiantes ha sido beneficiosa para los mismos escolares, como para los profesores y las comunidades educativas, porque solo de este modo se pueden recuperar los aprendizajes perdidos y retomar su desarrollo socioemocional".

Así, hay más colegios que retomarán actividades en los próximos días. Entre ellos, el Southern Cross (28 de febrero), Redland (28 de febrero), Everest (1 de marzo) y Andree English School (1 de marzo).

En el caso del Southern Cross, su directora, Shannon Watts, indica que "históricamente hemos partido antes", pero resalta que este año "nos interesa que nuestros alumnos estén acá en el colegio durante el año escolar para consolidar los aprendizajes. Mientras más tiempo tengamos para eso, mejor". Y añade que tienen un equipo de psicopedagogía para trabajar con los alumnos si necesitan re-

forzar los aprendizajes.

En ese sentido, Pedro Díaz, presidente de la Federación de Instituciones de Educación Particular (Fide), asegura que la mayoría de sus casi mil afiliados retomará desde el próximo lunes 28 y plantea que "no tenemos matices sobre impulsar la presencialidad de los estudiantes". Eso sí,

en el caso de aforos, recomienda que "es muy probable que en aquellos cursos muy numerosos y donde los colegios no tengan las condiciones, sí somos partidarios de que pueda tener algún grado de flexibilidad la autoridad". Y pondera que "es distinto un colegio particular con 25 o 30 niños a uno con menos recursos y 45 alumnos".

Hernán Herrera, presidente de la Confederación Nacional de Colegios Particulares (Conacep), recalca la necesidad de "seguir implementando las mismas medidas desde el punto de vista sanitario y el tema pedagógico, que es muy importante, donde hay que hacer primero un diagnóstico, luego nivelación, recuperación y posteriormente iniciar un proceso 2022".

AVANCE
 El Mineduc eliminó los aforos en aquellos cursos con 80% o más de cobertura de vacunación.